

Tips Menulis Proposal Penelitian Skripsi/TA (Bagian ke-1)

Ditulis oleh: Jufrizal, S.T., M.T.

Afiliasi: Program Studi Teknik Mesin, Fakultas Teknik, Universitas Medan Area

Email: jufrizal@staff.uma.ac.id

Dipublikasikan: 10 Oktober 2023



Menulis proposal penelitian skripsi adalah langkah awal yang penting dalam menyelesaikan skripsi Anda. Berikut ini adalah beberapa poin penting yang perlu Anda pertimbangkan ketika akan menulis proposal penelitian skripsi:

1. Judul Penelitian

Judul skripsi atau tugas akhir (TA) adalah frase atau kalimat yang merangkum topik atau isu utama yang akan diteliti dalam dokumen akademik tersebut. Judul ini seharusnya mencerminkan dengan jelas dan singkat tentang apa yang akan dibahas dalam skripsi atau TA, sehingga dapat memberikan gambaran awal kepada pembaca atau penilaian panel ujian tentang fokus dan ruang lingkup penelitian. Elemen-elemen yang terkait dengan pemilihan judul penelitian:

a. Relevansi dengan bidang studi

Pastikan judul penelitian Anda relevan dengan bidang studi atau disiplin ilmu yang Anda tekuni. Ini harus berhubungan erat dengan topik atau mata kuliah yang Anda pelajari.

b. Spesifik dan fokus

Judul penelitian harus sangat spesifik dan fokus pada masalah tertentu yang ingin Anda teliti. Hindari judul yang terlalu umum atau luas.

c. Mencerminkan isu atau masalah

Judul sebaiknya mencerminkan isu atau masalah yang akan Anda teliti. Ini membantu pembaca untuk segera memahami topik utama penelitian Anda.

d. Gunakan bahasa yang jelas

Gunakan bahasa yang jelas dan mudah dimengerti. Hindari penggunaan kata-kata atau frasa yang ambigu atau teknis jika tidak perlu.

e. Buat judul yang menarik

Buat judul penelitian yang menarik dan memikat perhatian pembaca. Ini akan membantu proposal Anda terlihat menarik.

f. Hindari kata-kata berbelit-belit

Hindari penggunaan kata-kata atau frasa yang berbelit-belit. Judul sebaiknya singkat dan langsung ke inti masalah.

g. Rencanakan judul dengan baik

Rencanakan judul dengan cermat. Ini adalah elemen pertama yang akan dilihat oleh pembaca, jadi pastikan judul tersebut menggambarkan dengan tepat apa yang akan diuji dalam penelitian Anda.

h. Konsultasikan dengan Dosen Pembimbing

Jika memungkinkan, konsultasikan judul penelitian Anda dengan dosen pembimbing Anda. Mereka dapat memberikan masukan berharga tentang relevansi dan kelayakan judul tersebut.

i. Cek ketersediaan sumber daya

Pastikan bahwa Anda memiliki akses atau ketersediaan sumber daya yang diperlukan untuk mengejar penelitian dengan judul yang Anda pilih. Ini termasuk sumber daya perpustakaan, data, atau alat yang mungkin diperlukan.

j. Rapatkan dengan tema penelitian

Pastikan judul penelitian Anda terkait erat dengan tema penelitian yang lebih luas, jika ada. Ini membantu memperjelas konteks penelitian.

Contoh judul skripsi/TA yang baik:

1. Analisis Dampak Perubahan Iklim terhadap Produksi Padi di Wilayah XYZ
2. Pengaruh Teknologi Informasi terhadap Kinerja Perusahaan di Industri Manufaktur

Judul-judul ini mencerminkan isu yang akan diteliti, spesifik, dan relevan dengan bidang studi yang terkait.

2. Latar Belakang Penelitian

Latar belakang penelitian adalah bagian penting dalam proposal penelitian yang memberikan konteks dan alasan mengapa penelitian Anda perlu dilakukan. Berikut ini uraian lebih rinci tentang komponen-komponen yang terkait dengan latar belakang penelitian:

a. Pengenalan masalah

Identifikasi masalah yang akan Anda teliti secara spesifik dan jelas. Jelaskan mengapa masalah ini layak diteliti. Anda dapat merujuk pada isu-isu aktual, permasalahan yang muncul dalam literatur, atau tantangan praktis yang relevan dengan bidang studi Anda.

b. Ruang lingkup latar belakang

Tetapkan batasan ruang lingkup latar belakang Anda. Jelaskan apa yang akan Anda bahas dalam latar belakang dan apa yang tidak akan Anda bahas. Ini membantu agar latar belakang Anda tetap fokus.

c. Tinjauan literatur

Lakukan tinjauan literatur yang mendalam tentang topik Anda. Identifikasi penelitian-penelitian terdahulu yang relevan dengan masalah Anda. Bicarakan temuan-temuan penting dari penelitian-penelitian tersebut.

d. Rasionalitas penelitian

Jelaskan mengapa penelitian ini penting. Apa yang akan ditambahkan penelitian Anda kepada pengetahuan yang sudah ada? Bagaimana hasil penelitian ini dapat memberikan manfaat atau kontribusi terhadap bidang studi Anda?

e. Identifikasi kesenjangan pengetahuan

Tunjukkan adanya kesenjangan dalam literatur atau pengetahuan saat ini yang menjadikan penelitian Anda relevan. Apa yang belum diketahui atau belum diteliti? Mengapa perlu dilakukan penelitian lebih lanjut?

f. Konteks sosial dan akademik

Jelaskan konteks sosial dan akademik yang mempengaruhi penelitian Anda. Bicarakan perubahan-perubahan sosial, kebijakan, atau tren terkini yang relevan dengan topik Anda.

g. Isu-isu kontroversial atau tantangan

Identifikasi isu-isu kontroversial atau tantangan yang mungkin Anda hadapi dalam penelitian Anda. Ini termasuk kendala-kendala yang dapat memengaruhi jalannya penelitian.

h. Riset terkait

Bicarakan penelitian-penelitian sebelumnya yang memiliki relevansi dengan topik Anda. Sampaikan hasil-hasil atau temuan yang telah dicapai dalam penelitian-penelitian tersebut.

i. Mengapa penelitian ini diperlukan

Jelaskan mengapa penelitian ini diperlukan di saat ini. Apakah ada permintaan dari industri, kebijakan publik, atau masyarakat yang memerlukan penelitian ini?

j. Pandangan pribadi dan motivasi

Jelaskan motivasi pribadi Anda untuk melakukan penelitian ini. Apa yang membuat Anda tertarik pada topik ini? Bagaimana penelitian ini dapat mendukung tujuan akademik atau karier Anda?

Latar belakang penelitian yang baik akan membantu membujuk pembaca tentang pentingnya penelitian Anda dan mempersiapkan mereka untuk memahami konteks dan kerangka pemikiran yang mendukung penelitian tersebut. Pastikan untuk merinci setiap elemen yang relevan dengan topik Anda dan menyampaikannya dengan jelas.